

Información

RESERVADA

cdo 17-1799

2318

La Niña del Elqui

Xelos

Una distinción especial del Círculo Literario Porfirio Barba Jacob de Colombia ha merecido el poeta y ensayista serenense Dr. Elías Sepulveda, por su reciente obra *La Niña de Elqui* (Colección Plumas Serenenses, 1989, 210 pp.), un ensayo novelado de la niñez y adolescencia de la poeta Gabriela Mistral, revelando aspectos poco conocidos, publicaciones, anécdotas, gracias a una paciente investigación realizada entre 1987 y 1988. La distinción ha sido otorgada por ser *La Obra más relevante y original publicada en 1989, como homenaje a los Cien Años de Gabriela Mistral, poeta de América.*

Su éxito es explicable porque, aprovechando los datos de su investigación, hizo un acertado perfil humano de sus personajes, como el bohemio y andariego padre, la abnegada y campesina madre, la timidez de Gabriela, la arrogancia de los profesores que la rechazaron como alumna o como maestra (cuando aspiraba a un título de profesora) y los que atacaron sus audacias literarias, como Abel Modest, que criticó su tono dramático y su afán por levantar el nivel cultural y social de la mujer desplazada por el varón.

Se aportan certificados de nacimiento y defunción del padre de Gabriela, del sobrino Yin-Yin del nacimiento de Gabriela, confirmándolo como el 7 de abril de 1889 con el nombre de Lucila de María Godoy Alcayaga, hija de Jerónimo y de Peta. Se incluyen fotografías de su niñez y juventud.

Hay quienes han criticado que el autor haya incluido diálogos que atribuye al padre, madre y otros familiares de Gabriela. Sin duda, se trata de una creación, pero tiene la gracia de animar el relato y hace que el peso de fechas, lugares, pierdan su aridez, transformando el ensayo en una lectura grata y nostálgica. (Las personas interesadas en adquirir este libro, cuya primera edición se agotó en el mes de abril, pueden dirigirse a su autor, casa 138, La Serena).

Tesoro de la juventud

1430

Hace 50 años, el gran libro de información y de entretenimiento de los niños -antes de que se pusieran de moda las encyclopedias- era *El Tesoro de la Juventud* en veinte tomos. Aparecían resúmenes de las obras famosas, aspectos de la historia universal contados en forma amena y una sección muy importante: *El Libro de los Por Qué*, que satisfacía la natural curiosidad de los pequeños que deseaban saber ¿por qué lluvia?; ¿por qué la gata tenía gatitos negros y de color café?

Por eso, ha sido grata sorpresa encontrarse con un pequeño volumen, editado por Ed. Universitaria, que nos revela *El Origen de la Muerte. Las brújulas biológicas o ¿cómo se orientan los golondrinos en sus viajes para regresar al lugar donde acostumbraban anidar?*

El libro es *Viejas y Nuevas Fronteras de la Ciencia* de Jorge Estrella y Jaime Cordero, científicos que cumplen con responder a las grandes inquietudes de la ciencia, en forma sencilla y amena.

Explica, por ejemplo, cómo nació la costumbre de desinfectar el instrumental quirúrgico de los médicos y el agua que lavaron sus manos con solución de cal durante días, que escaldaban los cadáveres en la morgue. Generalmente, sin lavarse las manos, atendían a las parturientas y éstas se morían luego de fiebre puerperal, infectadas. Lo descubrió Semmelweis. ¿Por qué desaparecieron los dinosaurios? Sabía D. que la rana está más cerca al sueño, cuando el sujeto ha estimulado partes de su cerebro! Así ocurre cuando se ha ingerido alcohol. El individuo escapa de su realidad, a través de la risa, pero en forma controlada. Estas y otras respuestas en un libro entretenidísimo para hacernos pasar por personas interesantes en nuestras convivencias...

INTERROGANTE

Por qué a nosotros, los humanos, nos aplican el racionamiento eléctrico y no a San Isidro, el gran culpable...?

Don JOLGORIO

La Niña de Elqui [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Niña de Elqui [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)